

Eigenständigkeitserklärung

Hiermit versichere ich an Eides statt, dass die vorliegende schriftliche Dissertation / Masterarbeit / Bachelorarbeit / Zulassungsarbeit mit dem Titel

von mir selbstständig verfasst wurde und dass keine anderen als die angegebenen Quellen und Hilfsmittel benutzt wurden. Die Stellen der Arbeit, die anderen Werken dem Wortlaut oder dem Sinne nach entnommen sind, wurden in jedem Fall unter Angabe der Quellen (einschließlich des World Wide Web und anderer elektronischer Text- und Datensammlungen) kenntlich gemacht. Weiterhin wurden alle Teile der Arbeit, die mit Hilfe von Werkzeugen der künstlichen Intelligenz de novo generiert wurden, durch Fußnote/Anmerkung an den entsprechenden Stellen kenntlich gemacht und die verwendeten Werkzeuge der künstlichen Intelligenz gelistet. Die genutzten Prompts befinden sich im Anhang. Diese Erklärung gilt für alle in der Arbeit enthaltenen Texte, Graphiken, Zeichnungen, Kartenskizzen und bildliche Darstellungen.

(Ort / Datum)

(Vor und Nachname in Druckbuchstaben)

(Unterschrift)

Affidavit

Herewith I certify under oath that I wrote the accompanying Dissertation / MSc thesis / BSc thesis / Admission thesis myself.

Title: _____

In the thesis no other sources and aids have been used than those indicated. The passages of the thesis that are taken in wording or meaning from other sources have been marked with an indication of the sources (including the World Wide Web and other electronic text and data collections). Furthermore, all parts of the thesis that were de novo generated with the help of artificial intelligence tools were identified by footnotes/annotations at the appropriate places and the artificial intelligence tools used were listed. The prompts used were listed in the appendix. This statement applies to all text, graphics, drawings, sketch maps, and pictorial representations contained in the Work.

(Location/date)

(First and last name in block letters)

(Signature)

Regeln für den Einsatz von Werkzeugen der Künstlichen Intelligenz (KI) für prüfungsrelevante Tätigkeiten

1. Der Einsatz von KI-Werkzeugen für prüfungsrelevante Leistungen ist möglich.
2. Der Einsatz von KI-Werkzeugen zur Optimierung, Übersetzung, Korrektur von Rechtschreibung und Grammatik von selbstgenerierten Texten und zur Optimierung von Designaspekten selbstgenerierter Abbildungen ist ohne Kennzeichnung zulässig.
3. Von KI-Werkzeugen de novo generierte und in der Arbeit verwendete Textabschnitte und Abbildungen sind durch Fußnoten/Anmerkungen an den entsprechenden Stellen deutlich zu kennzeichnen und das KI-Tool ist analog zu Literaturquellen anzugeben. Die verwendeten Prompts sind im Anhang zu listen.
4. Textabschnitte, die durch den iterativen Einsatz von KI-Tools erzeugt wurden, sind zu kennzeichnen.
5. Die Autorin / der Autor ist für die Korrektheit und korrekte Darstellung in schriftlichen Leistungen und Präsentationen verantwortlich.
6. Quellen / Referenzen müssen nach den Regeln der guten wissenschaftlichen Praxis zitiert werden.

Rules for the use of artificial intelligence (AI) tools for examination-relevant activities

1. The use of AI tools for examination-relevant performances is possible.
2. The use of AI tools to optimize, translate and correct the spelling and grammar of self-generated texts and to optimize self-generated illustrations is permitted without indication.
3. Text sections and illustrations de novo generated by AI tools and used in the thesis must be clearly marked by footnotes/annotations at the appropriate places and the AI tool must be indicated analogously to literature sources. The prompts used have to be listed in the appendix.
4. Sections of the text generated through iterative use of AI tools should be marked.
5. The author is responsible for the correctness and proper presentation in written performances and presentations.
6. Sources / references must be cited in accordance with the rules of good scientific practice.